



# NOTA DE PRENSA

## BCN publica informe sobre Comercio Exterior correspondiente al tercer trimestre 2024

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 15 de noviembre de 2024, el Informe y Estadísticas de Comercio Exterior correspondientes al tercer trimestre del año 2024.

En el informe se menciona que, en el tercer trimestre del año, el valor de las exportaciones totales (mercancías + zona franca) sumaron 1,938.5 millones de dólares, lo cual significó un aumento de 2.3 por ciento con respecto al mismo período del año pasado (US\$1,895.2 millones). Del total exportado, el 51.0 por ciento correspondieron a exportaciones de mercancías (US\$988.5 millones), y el resto a bienes de zona franca (US\$950.0 millones). Las exportaciones de mercancías reflejaron un aumento de 5.7 por ciento, mientras que las exportaciones de zona franca disminuyeron 1.0 por ciento con respecto a igual trimestre de 2023.

En el acumulado al mes de septiembre, las exportaciones totales fueron de 5,885.8 millones de dólares, reflejando un incremento interanual de 0.1 por ciento, explicado por el incremento de 1.7 por ciento en las exportaciones de mercancías y disminución de 1.8 por ciento en las de zona franca. El crecimiento de las de las exportaciones de mercancía fue resultado del aumento de 16.3 por ciento (+US\$137.3 millones) de las exportaciones mineras, debido principalmente al aumento de los precios internacionales del oro y plata (+15.0%), atenuado por la disminución del resto de sectores; mientras que la baja en las exportaciones de zona franca (-US\$48.3 millones) fue explicado por menores colocaciones de arneses (-US\$64.1 millones) y productos pesqueros maquilados (-US\$36.8 millones), principalmente.

Por su parte, las importaciones totales (mercancías + zona franca) del tercer trimestre fueron de 2,665.6 millones de dólares (valor fob), reflejando un incremento interanual de 1.8 por ciento. Este resultado fue consecuencia del incremento de 5.0 por ciento en las importaciones de zonas francas, principalmente por mayores pedidos de insumos para la industria textil, y de 0.9 por ciento en las importaciones de mercancías. En el acumulado a septiembre, las importaciones totales totalizaron 7,973.5 millones de dólares, mostrando un crecimiento interanual de 8.1 por ciento, debido al incremento de 10.7 por ciento en las importaciones de mercancías, que primó sobre la disminución de 0.2 por ciento en las importaciones de zona franca.

En este trimestre, la evolución de los términos de intercambio fue favorable (+2.2%), al registrarse un aumento de 3.8 por ciento en los precios promedio de las exportaciones, que superó al aumento de 1.6 por ciento en los precios promedio de las importaciones.

Como resultado del comportamiento de exportaciones e importaciones totales, en el tercer trimestre, se registró un déficit comercial de 727.0 millones de dólares, que fue mayor en 0.7 por ciento al registrado en igual período de 2023 (US\$722.3 millones). Así, el déficit acumulado a septiembre resultó de 2,087.8 millones de dólares, para un incremento interanual de 39.2 por ciento (US\$1,499.7 millones a septiembre de 2023).

Managua, 15 de noviembre de 2024